

Swiss Industrial Heritage (SIH)

Kommunikationsplattform gestartet

Die Schweiz ist als Land der Berge und Kühe bekannt. Fabriken, Maschinen und Eisenbahnen gehen oft vergessen. Dabei machen beide Faktoren, die grossartige Natur und die Industriegeschichte, die Identität der Schweiz aus. Noch wenig genutzt wird das touristische und kulturelle Potenzial der zahlreichen Angebote der Technikgeschichte. Im Vergleich zum europäischen Ausland gibt es einen grossen Aufholbedarf.

Die Schweiz verfügt über ein einzigartiges und wenig bekanntes materielles und immaterielles Erbe der Industrie- und Technikgeschichte. Es ist in unzähligen, oft kaum bekannten Museen, Archiven und Sammlungen authentisch und sinnlich erfahrbare. Arbeiter und Arbeiterinnen, Ingenieure und Ingenieurinnen, Fabrikanten und ihre Familien prägten unser Land durch harte Arbeit, durch Erfindergeist und durch Risikofreude. Die Industrie- und Technikgeschichte ist auch identitätsbildende Inspiration, wie sich die Schweiz weiterentwickeln könnte.

Die Webplattform Swiss Industrial Heritage will einen Beitrag dazu leisten, die Industriegeschichte bekannter zu machen. Sie kommuniziert die bildenden und unterhaltenden Angebote schweizerischer Leuchttürme sowie der zahlreichen kleinen, über die ganze Schweiz verteilten Institutionen. Diese meist ehrenamtlich geführten und kaum bekannten Institutionen konzentrieren sich bei der Vermittlung im

Die neue Onlineplattform will auf die Schweizer Industriegeschichte aufmerksam machen.

Sinn der Teilhabe oft auf die Interaktion zwischen dem Publikum und den Freiwilligen, die mit viel Fachwissen und Engagement spannende und relevante Geschichten erzählen. Swiss Industrial Heritage wird durch mehrere Stiftungen und zehn Kantone (Lotteriefonds) ermöglicht. Dank der Karte von Swiss Industrial Heritage mit angestrebten 50 bis 70 Einträgen können Interessierte, unbekannte Attraktionen entdecken und Ausflüge planen. Dabei zeigt

sich, dass es nicht nur in zentrumsnahen Regionen viel zu erleben gibt, sondern auch in der touristisch attraktiven Peripherie.

Swiss Industrial Heritage arbeitet mit Schweiz Tourismus, dem Schweizer Museumspass und der European Route of Industrial Heritage zusammen. Diese weisen auf Swiss Industrial Heritage hin, kommunizieren die aktuellen Angebote der Mitglieder und die Touren, die mehrere Institutionen miteinander verbinden. Kilian T. Elsasser

Team 10439

Neuer Anlauf für Oltner Depotfest

Neben den historischen Lokomotiven des Depots Olten werden viele weitere Gastfahrzeuge zu bewundern sein.



Foto: Team 10439

Bereits zweimal mussten die Organisationen das geplante Depotfest in Olten pandemiebedingt absagen. Nun unternimmt das Team 10439 einen dritten Anlauf und zeigt sich optimistisch, das Fest am 26. und 27. August 2023 durchführen zu können. Anfang Juli traf sich das OK mit den teilnehmenden Vereinen und Partnern, um erste Details für die in einem Jahr stattfindende Veranstaltung aufzugleisen. Eisenbahnfreunde sollten sich das letzte Augustwochenende schon mal fest in ihrer Agenda notieren: Unter dem Motto Elektrotreveranlagen wird in der Dreitannenstadt so einiges geboten.

Stefan Treier

www.lok10439.ch